
   

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 
Protokoll Nr. BKSA/01/2011 

 
über die öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und 

Sportausschusses am 03.02.2011, 
Rathaus, Sitzungszimmer 601 

 
Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 19:55 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Matthias Stern  
 
Stadtverordnete 
 
Frau Carola Behr  
Herr Thomas Bellizzi i. V. f. Herrn Löscher, beratendes 

Mitglied 
Herr Dieter Heidenreich  
Herr Bela Randschau  
Herr Christian Schubbert-von Hobe  
Frau Martina Strunk  
Frau Doris Unger  
 
Sonstige, Gäste 
 
Herr Jan-Christian Ebert Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Sabine Schwarz Seniorenbeirat 
Frau Uta Gabriele Thun Leiterin der Grundschule 

Am Hagen 
Herr Harro Timm Vorsitzender des SSC Hagen 
 
Verwaltung 
 
Herr Michael Sarach Bürgermeister 
Herr Hanno Krause FBL III 
Frau Angela Becker Protokollführerin 
 
 
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
3. Festsetzung der Tagesordnung 
  
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 08/2010 vom 

02.12.2010 
  
5. Stiftung Schloss Ahrensburg - Jahresabschluss zum 

31.12.2009 
2011/003

  
6. Einrichtung von 4 Eingangsklassen für das Schuljahr 

2011/2012 an der Selma Lagerlöf Gemeinschaftsschule 
2011/013

  
7. Neubau einer Sporthalle an der Grundschule Am Hagen 2011/014
  
8. Sachstandsbericht 

- Aufnahme von Schülerinnen und Schülern aus den Ortsteilen 
Lottbek und Hoisbüttel-Dorf der Gemeinde Ammersbek an 
Ahrensburger weiterführenden Schulen 
a) Schuljahr 2011/2012 
b) Langfristige Festlegung 

  
9. Kenntnisnahmen 
  
9.1 Beschlusskontrolle 
  
9.2 Schulgesetz - Novellierung 
  
9.3 Übernahme von Schülerbeförderungskosten - Eigenbeteili-

gung 
  
9.4 Familientherapie und systemische Beratung in den Ahrens-

burger Grundschulen 
Projekt der ev.-luth. Kirchengemeinde Ahrensburg - Bericht 
2010 

  
9.5 Sitzung des Schulleiterwahlausschusses am 10.01.2011 
  
9.6 Konjunkturprogramm II 
  
9.7 "Bühnentag" des Bundes Hamburg - Schleswig-Holstein 
  
9.8 Einladung zur Jahreshauptversammlung des SSC Hagen am 

17.03.2011 
  
9.9 Schleswig-Holstein-Festival 



   

 
10. Verschiedenes 
  
10.1 Wahlrecht zwischen acht- und neunjährigem Bildungsgang 
  
10.2 Bewerbungsunterlagen Schulleiterwahlausschuss 
  
10.3 Auswirkungen der Erhöhung der Leitlinie auf 65 % 

Kostendeckungsgrad der Volkshochschule 
  
 
 
 



   

 
1. Einwohnerfragestunde 
   
 Herr Timm, Vorsitzender des SSC Hagen, bittet die Verwaltung, eine Rege-

lung einzuführen, dass nicht nur die Sportvereine selbst die Hallenbücher füh-
ren, sondern auch die Schulen und die Jugendtreffs. Hintergrund dieser Bitte 
ist, dass der Verein hin und wieder beschädigtes Vereinseigentum, wie z. B. 
eine Tischtennisplatte, vorgefunden hat, dessen Verursacher nicht mehr be-
nannt werden konnte und somit der Verein für die Reparaturkosten allein auf-
kommen musste. Herr Timm verspricht sich von der neuen Regelung, dass 
jeder Nutzer selbst verursachte bzw. vorgefundene Schäden in diesem Buch 
vermerkt und hierdurch weniger ungeklärte Beschädigungen zu Lasten seines 
Vereins gehen. Analog soll diese Neuregelung auch für alle anderen Schul-
sporthallen gelten. 
 
Die Verwaltung wird sich mit dieser Thematik auseinandersetzen. 
 

  
  
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss ist beschlussfähig. 

 
 

  
  
   
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 

 
  
  
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 08/2010 vom 02.12.2010 
   
 Die Niederschrift wird ohne Änderungen genehmigt. 

 
 

  
  



   

 
  2011/003
   
5. Stiftung Schloss Ahrensburg - Jahresabschluss zum 31.12.2009 
   
 Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss nimmt den Beschlussvorschlag 

ohne weitere Wortmeldungen zur Kenntnis. 
 
 

  
  



   

 
  2011/013
   
6. Einrichtung von 4 Eingangsklassen für das Schuljahr 2011/2012 an der 

Selma Lagerlöf Gemeinschaftsschule 
   
 Bevor über den Beschlussvorschlag abgestimmt wird, macht Herr Stern noch 

einmal deutlich, dass der Beschlussvorschlag ausschließlich das Schuljahr 
2011/2012 betrifft. 
 
Abstimmungsergebnis:  6 dafür 
 1 dagegen 
 
 

  
  



   

 
  2011/014
   
7. Neubau einer Sporthalle an der Grundschule Am Hagen 
   
 Die bereits in einer vorherigen Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sportaus-

schusses vorgestellte Variante 3 (als Anlage 1 dem Protokoll beigefügt) des 
Turnhallenneubaus wird von Herrn Keizer noch einmal kurz anhand einer 
Power-Point-Präsentation vorgestellt. Die Kosten für diese Variante betragen 
rd. 1,6 Mi. €, wobei die Gesamtkosten erfahrungsgemäß immer um rd. 10 % 
nach oben oder unten variieren. Die in der Vorlage genannten Varianten 4 
und 5 stehen nicht zur Diskussion, da diese die bereitgestellten Haushaltsmit-
tel in Höhe von insgesamt 1,4 Mio. € bei weitem übersteigen und somit nicht 
realisierbar sind. 
 
In einer kurzen Diskussion kommen die Ausschussmitglieder überein, dass 
keine Variante den Haushaltsvorgaben entspricht und eine Realisierung der 
Baumaßnahme, trotz vorheriger Zusage, aufgrund der Haushaltsdefizite nicht 
verantwortlich und auch eine abgespecktere Version nicht sinnvoll ist. 
 
Im Anschluss stellt Herr Bellizzi den Antrag, die Planung, Erstellung einer HU-
Bau in diesem Jahr einzustellen und somit den Turnhallenneubau ebenfalls 
zu verschieben. 
 
Abstimmungsergebnis 
Änderungsantrag: 4 dafür 
 3 dagegen 
 
Herr Timm, Vorsitzender des SSC-Hagen, bittet abschließend darum, bei zu-
künftigen Planungen dahingehend berücksichtigt zu werden, dass ausrei-
chend Stauraum für vereinseigene Gerätschaften eingeplant wird. 
 
 

  
  
   
   



   

 
8. Sachstandsbericht 

- Aufnahme von Schülerinnen und Schülern aus den Ortsteilen Lottbek 
und Hoisbüttel-Dorf der Gemeinde Ammersbek an Ahrensburger weiter-
führenden Schulen 
a) Schuljahr 2011/2012 
b) Langfristige Festlegung 

   
 Zu Beginn der Sitzung wurde den Ausschussmitgliedern ein Schreiben des 

Schulelternbeirats der Grundschule Hoisdorf vom 31.01.2011 zu diesem TOP 
überreicht, welches dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt ist. Der 
Sachstandsbericht selbst liegt als Anlage 9 bei. 
 
 
Herr Sarach informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass er der Über-
gangslösung unter der Bedingung zugestimmt hat, dass bis Ende März 2011 
eine langfristige Lösung für die Aufnahme der oben genannten Schülerinnen 
und Schüler gefunden wird. Herr Stern weist darauf hin, dass eine generelle 
Aufnahme über das Schuljahr 2011/2012 hinaus für die Stadt Ahrensburg mit 
erheblichen Kosten in Millionhöhe verbunden wäre, da die Aufnahme auf-
grund der Vielzahl von Schülerinnen und Schüler aus den Ortsteilen Hoisbüt-
tel-Dorf und Lottbek – auf längere Sicht gesehen – viele Umbau- bzw. auch 
Erweiterungsmaßnahmen in den Ahrensburger Schulen nach sich ziehen 
würde. Die Investitionskosten hierfür müssten von der Stadt Ahrensburg ge-
tragen werden, die Gemeinde Ammersbek zahlt lediglich Schulgeld. 
 
Abschließend wird noch einmal deutlich gemacht, dass die oben genannten 
Ortsteile in der Vergangenheit der Stadt Bargteheide zugeordnet waren und 
dementsprechend auch der Busverkehr dorthin ausgerichtet und die Eltern 
und Schülerinnen und Schüler ebenfalls nach Bargteheide orientiert sind. 
 
 

  
  
   
   
9. Kenntnisnahmen 
   
9.1 Beschlusskontrolle 
   
 Die Beschlusskontrolle ist dem Protokoll als Anlage 3 beigefügt. 

 
 

  
  
   
   



   

 
9.2 Schulgesetz - Novellierung 
   
 Am 26.01.2011 wurde die Schulgesetz-Novellierung beschlossen. Inhalte 

hierzu: 
 
–– Wahlrecht zwischen acht- und neunjährigem Bildungsgang 
–– Zuständige Schule – Gemeinschaftsschule 
–– Schullastenausgleich – Vollkostenrechnung 
 
Näheres siehe Anlage 4. 
 
 

  
  
   
   
9.3 Übernahme von Schülerbeförderungskosten - Eigenbeteiligung 
   
 Zum Schuljahr 2011/2012 wird die Eigenbeteiligung wieder eingeführt (siehe 

Anlage 5). 
 
 

  
  
   
   
9.4 Familientherapie und systemische Beratung in den Ahrensburger 

Grundschulen 
Projekt der ev.-luth. Kirchengemeinde Ahrensburg - Bericht 2010 

   
 Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage 6 beigefügt. 

 
 

  
  
   
   
9.5 Sitzung des Schulleiterwahlausschusses am 10.01.2011 
   
 Die Verwaltung berichtet, dass Frau Schirrmacher neue Schulleiterin der 

Grundschule Am Aalfang ist. 
 
 

  
  
   
   



   

 
9.6 Konjunkturprogramm II 
   
 Hierzu teilt Herr Krause mit, dass die Sanierung des rundbogenförmigen 

Klassentraktes der Stormarnschule abgeschlossen ist. 
 
 

  
  
   
   
9.7 "Bühnentag" des Bundes Hamburg - Schleswig-Holstein 
   
 Die Niederdeutsche Bühne ist Ausrichter des diesjährigen Bühnentages am 

Samstag, den 21.05.2011 im Alfred-Rust-Saal. 
 
 

  
  
   
   
9.8 Einladung zur Jahreshauptversammlung des SSC Hagen am 17.03.2011 
   
 Die Einladung liegt dem Protokoll als Anlage 7 bei. 

 
 

  
  
   
   
9.9 Schleswig-Holstein-Festival 
   
 Im Rahmen des Schleswig-Holstein-Musikfestivals 2011 finden zwei Konzerte 

in Ahrensburg – im Marstall – statt. 
 
Termine: 16.07.2011 und 30.07.2011 
 

  
  
   
   
10. Verschiedenes 
   
10.1 Wahlrecht zwischen acht- und neunjährigem Bildungsgang 
   
 Auf Nachfrage berichtet die Verwaltung, dass die Schulkonferenzen einen 

Antrag an den Schulträger stellen müssen, sofern diese den neunjährigen 
Bildungsgang wieder anbieten möchten. Nach derzeitigem Stand ist die Ten-
denz hierfür eher negativ. 



   

 
10.2 Bewerbungsunterlagen Schulleiterwahlausschuss 
   
 Herr Randschau bemängelt, dass die Bewerbungsunterlagen in der Regel 

nicht aussagekräftig genug sind, um sich entsprechend sachlich auf die Be-
werbungsgespräche vorbereiten zu können. Letztendlich muss eine Ent-
scheidung aufgrund der persönlichen Darstellung der einzelnen Bewerber 
direkt im Bewerbungsgespräch getroffen werden, wodurch eine objektive Ent-
scheidung nicht mehr gegeben ist. 
 
Er bittet darum, zukünftig umfang- und dementsprechend aussagekräftigere 
Bewerbungsunterlagen für sich und seine Fraktion zu erhalten. 
 
Hierzu merkt Herr Stern an, dass bei mehr als einer Bewerbung aussagekräf-
tige Unterlagen vorhanden sind, die bei Bedarf in der Verwaltung eingesehen 
werden können. 
 
 

  
  
   
   
10.3 Auswirkungen der Erhöhung der Leitlinie auf 65 % 

Kostendeckungsgrad der Volkshochschule 
   
 Mit Schreiben vom 07.02.2011 hat Frau Euscher hierzu Stellung genommen 

(Stellungnahme siehe Anlage 8 zum Protokoll). 
 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Matthias Stern gez. Angela Becker 
Vorsitzender Protokollführerin 
 


